



## Hoy Ecopetrol no puede importar gas desde Qatar como pide Gustavo Petro, ¿por qué?



Luego de que el presidente de Colombia, **Gustavo Petro**, reconociera implícitamente que el país sí necesita importar gas para cubrir la demanda nacional tras ordenar a **Ecopetrol** traerlo desde Qatar, salen a reducir varios obstáculos que no permitirían lo exigido por el jefe de Estado en el corto plazo.

En primer lugar, es clave mencionar que la petición de Petro estaría reconociendo los faltantes de **gas natural** que tiene hoy en día Colombia, como lo han anunciado empresas, gremios y expertos; lo que podría verse como una contradicción a las afirmaciones del exministro de Minas y **Energía**, Andrés Camacho, de que en el país no había déficit de este energético.

En segundo lugar, vale decir que la petrolera estatal colombiana, **Ecopetrol**, en la actualidad no puede importar dicho combustible porque no tiene por dónde entrarlo al territorio colombiano.

**Valora Analitik** habló con **Alejandro Castañeda**, presidente ejecutivo de **Andeg**, quien explicó: "el tema es que hoy **Ecopetrol** no puede, porque no tiene una facilidad que le brinde esa capacidad para hacerlo".

De acuerdo con el experto, desde 2016 y hasta la fecha, toda la capacidad de importación de la regasificadora ubicada en **Cartagena (SPEC LNG)** está asignada a las plantas de generación térmica que operan en la costa Caribe, y esto es para su uso exclusivo.

"Porque ellos la contrataron, la hicieron, tuvieron los incentivos regulatorios para tomar el riesgo de hacerlo. Entonces, hoy, específicamente, no pueden", manifestó **Castañeda**.

Bajo este panorama, **Ecopetrol** podría hacer las compras externas de gas solo cuando pueda construir sus facilidades de importación en noviembre, como manifestó la compañía el 4 de marzo de 2025. De no hacerlo, por lo menos por ahora, no podrá cumplir las exigencias del presidente Petro.

Pues tampoco tiene otro tipo de infraestructura (diferente a una regasificadora) para llevar a cabo los planes de Petro de importaciones de gas, como se buscaba con **Venezuela**. Es decir, no cuenta con gasoductos para tal fin.

### ¿Gas importado es más costoso que el nacional?

Lo primero que hay que precisar es que las distribuidoras de gas natural (como **Vanti**, **Gases de Occidente**, **Colgas**, **Sutirgas**, entre otras) cuando contrataron el gas importado, no lo hicieron para el 100% de sus requerimientos de demanda, porque gran parte de este porcentaje estaba respaldado con contratos anteriores de largo plazo, fue para los faltantes particulares.

Al mirar las cifras, el gas importado que llegó a Colombia, en enero de 2025, para atender la demanda no térmica costó **US\$18,4 por MBTU**, que, en efecto, estuvo muy por encima de lo regular, esto al compararlo con los históricos del precio nacional que en promedio es de entre **US\$5 y US\$7**.

El gas que puso **Ecopetrol** en el mercado, para casi finales de diciembre de 2024, tampoco fue 'barato', según la fuente, pues la empresa lo puso a un precio de **US\$9 por MBTU**.

"Esa narrativa de que el gas nacional es considerablemente más económico es una verdad a medias. Es cierto, pero los productores nacionales también están incrementando los precios de su gas; hay que recordar que el precio del gas para el suministro es libre; es decir, las empresas pueden decir la cifra que deseen colocar", expuso la fuente a **Valora Analitik**.

Y recalzó que en los próximos meses se va a tener que seguir importando gas para la demanda interna con valores altos; por ejemplo, el que se colocó en enero para febrero (importado) fue a **US\$16**.

"Hay otros gases de campos en la costa, por ejemplo de **Canacol Energy**, que pone esporádicamente algunas cantidades en el mercado, pero ellos también lo están vendiendo a un precio bastante similar al importado, un poco por debajo, pero eso significan solo entre **US\$1 y US\$2**", precisó la fuente.

Entre tanto, **Alejandro Castañeda** recalzó que, en Colombia, el gas importado tiene un uso para las plantas térmicas - desde hace ocho años-. "Por medio de una planta que se diseñó, se creó y que generó los incentivos -desde el punto de vista regulatorio- para el uso exclusivo de las plantas térmicas".

Agregó: "ahora bien, como la situación de gas, desde el punto de vista de contratos en firme, particularmente desde el año pasado no ha sido la más fructífera y no tenemos una buena disponibilidad de contratos firmes en gas, se permitió que los excedentes que tuviera esa planta de importación pudieran comercializarse. Como lo ha venido haciendo de forma mensual o por dos meses la empresa **TPL gas**".

Pero entonces, ¿a cómo se compra ese gas? Según **Castañeda**, se adquiere lo que cuesta en el mercado internacional. "es decir, nosotros (las térmicas) no tenemos contratos de largo plazo, sino que a medida que se necesita se contacta a las empresas en Estados Unidos o Trinidad y Tobago y se compra al precio que esté el mercado spot de la región del Caribe".

#### Anuncio



#### Indicadores económicos

Dólar TRM	▼\$4,110.08
Dólar Venta	▲\$4,095.45
Dólar Compra	▼\$3,973.18
Euro	▲\$4,475.56
Petróleo Brent	▲USD\$70.29
Café (lb.)	▼USD\$3.857

#### Mundo



Por primera vez, **Putin** impone condiciones para llegar a **Ucrania**



**Javier Milei** recorrió las zonas más afectadas de **Bahía Blanca** y regresó a **Buenos Aires**



**Aranceles de Trump** al acero y el aluminio entran en vigor: **China** y la **UE** responden con firmeza



**Conversaciones** entre **EEUU** y **Ucrania**: **Kiev** respaldó la propuesta de alto al fuego de 30 días en la guerra con **Rusia**



**Albert Ramdin** fue elegido secretario General de la **OEA**: fuerte consenso del Caribe y **América Latina**



Las bolsas mundiales se tiñen de rojo por temor de recesión en **EE.UU.**, por aranceles

#### Columnistas

Así las cosas, cuando las empresas deciden vender esos excedentes de pueden quedar de las importaciones lo hacen a esos mismos precios. "No es que se vaya a vender mucho más por encima. Obviamente, con los costos asociados como: la regasificación y el transporte".

(Fuente: valoraanalitik.com)

## Autor



**GacetaRegional**

Medio de comunicación digital del Nororiente Colombiano.

See author's posts



12/03/2025 GacetaRegional



Gonzalo Oliveros



Benjamín Garavito



Rodolfo Mora

← Aranceles de Trump al acero y el aluminio entran en vigor: China y la UE responden con firmeza → Gustavo Petro anunció que implementará parte de la reforma laboral por decreto →



**GacetaRegional**

Medio de comunicación digital del Nororiente Colombiano.

### 👍 También te puede gustar



**Ecopetrol aclara información sobre suministro de gas licuado de petróleo**

17/12/2018



**Contraloría anunció fallo por detrimento patrimonial relacionado con el caso Reficar**

27/04/2021



**Fundación Pies Descalzos construirá megacolegio en un predio donado por Ecopetrol en Tibú**

06/11/2021

### Deja una respuesta

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con \*

Comentario \*

Nombre \*

Correo electrónico \*

Web

Publicar el comentario